
Klima - Natur - Umwelt! Was  hat sich getan?
Die Stadt Dreieich hat endlich einen Klimaschutzbericht 
vorgelegt, der auflistet, welche Maßnahmen die Stadt be-
reits durchgeführt hat. Was Maßnahmen konkret bringen 
oder gar eine echte Bilanz, wo wir mit dem CO2-Ausstoß 
stehen, sucht man darin leider vergebens. Wir haben hier 
mehrfach nachgehakt und noch in diesem Jahr sollen 
offizielle Zahlen vorgelegt werden. Die Landesregierung 
stellt hierfür ein Tool zur Verfügung.
Das Klimamanagement der Stadt ist fleißig und hat an 
Förderrichtlinien für energetische Sanierungen gearbei-
tet. Dies begrüßen wir, weil gerade die Sanierung von Alt-
bestand wichtig ist. Die Förderrichtlinien sollen jedoch 
praktikabel sein, hier laufen aktuell noch Diskussionen 
- ein Beschluss darüber fällt voraussichtlich am 21.02.22 
in der Stadtverordnetenversammlung (STVV).
Spätestens seit zwei Starkregenereignissen im Sommer 
auch in unserer Stadt ist klar: der Klimawandel ist in 
vollem Gang und zeigt sich deutlich. Zwar hatte der Ma-
gistrat bereits einen Klimafolgenaktionsplan erarbeiten 
lassen, hier fehlt uns allerdings klar eine Priorisierung 
und konkrete Benennung der Maßnahmen, die teilweise 
zu schwammig und beliebig scheinen. Wir GRÜNE haben 
für den Haushalt 2022 auch 100.000,- beantragt, denn 
Geld war für die Umsetzung der Maßnahmen nicht mal 
vorgesehen. Mit den nun beschlossenen Geldern wird 
auch der Posten im Klimafolgenmanagement geschaffen, 
denn die Aufgabe ist zu groß für unseren derzeitigen Kli-
maschutzmanager allein. Ein Erfolg in Sachen Klimafol-
genbekämpfung! 

Oktober 2021

Beim Thema Hochwasser und Starkregenereignisse ha-
ben wir nicht locker gelassen, haben uns mit Experten 
die Lage direkt angesehen und weiter Druck gemacht. Zu-
mindest gab es dann ein umfassendes Werkstattgespräch 
zum Thema, wobei die Problematik und Vorgehensweise 
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Themen setzen und mitgestalten - Bericht aus unserer Oppositionsarbeit
Vor gut einem Jahr haben wir mit eurer Unterstützung satte 24,7% bei der Kommunalwahl in Dreieich erreicht - Wahn-
sinn! Nach Bildung einer Koalition aus CDU, SPD und FWG haben wir auch aus der Opposition heraus viele Themen 
setzen können und blicken in diesem Newsletter zurück und geben einen Ausblick, was uns in den kommenden Mo-
naten in Dreieich beschäftigen wird. 
Und für alle, die es ganz genau wissen wollen: im Ratsinformationssystem der Stadt findet ihr alle Anträge, Termine 
und Protokolle der Ausschüsse und Sitzungen der Stadtverordnetenversammlung. Alles ist auch auf unserer Home-
page verlinkt. Viel Spaß beim Lesen des neuen Newsletters!

Linda & Roland für die Fraktion

grob umrissen wurde. Gelder für Aktionen in diesem Ge-
biet hatten wir ebenfalls beantragt, mit Erfolg! Die Kom-
munikation der Stadt nach außen zu diesem Thema wün-
schen wir uns allerdings stärker, denn die Bürger*innen 
wollen wissen, ob ihre Keller bald wieder voll laufen und 
die Stadt eigentlich am Thema dran ist!

Fraktion in der ersten Stadtverordnetenversammlung



Kinderbetreuung - ein heißes Eisen in der Region!
Dass das Thema Kinderbetreuung ein wichtiges werden 
wird, war schon vorm Wahlkampf klar und Eltern mach-
ten vor Gremiensitzungen öffentlichkeitswirksam ihrem 
Ärger über die krassen Engpässe hier Luft - zu Recht! Wir 
haben uns im Sommer praktikable Lösungsmodelle für 
Wald-/Naturkitagruppen angeschaut, um der Stadt kons-
truktiv mit Hinweisen und Praxisbeispielen aufzuzeigen, 
wie es gehen kann. Zumindest 2-3 Gruppen könnten so 
ohne größeren Aufwand und Personal relativ schnell 
eingerichtet werden. Einen Prüfauftrag dafür hatte die 
STVV Mitte Juli 2021 dazu bereits beschlossen. Passiert 
ist bis heute nichts. Darum haken wir hier ebenfalls am 
21.02.22 nach. 
Tagespflegepersonen für Kinder bekommen unterschied-
lich viel Geld für Kinder aus Dreieich oder anderen Kom-
munen, das wollten wir so nicht länger akzeptieren und 
hatten mit unserem Antrag hierfür zum Haushalt 2022 
auch Erfolg.

Stadt gestalten, bezahlbar Wohnen - wir haben es in der Hand!
Dreieich liegt in einem der lukrativsten Bereiche für 
Baulandinvestor*innen. Die Interessen der Firmen sind 
klar und legitim. Doch ist ein Grundstück erst verkauft, 
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haben wir als Stadt nur noch wenig Mitsprache, wie sich 
das Gebiet entwickelt und welche Art von Wohnungen 
dort entstehen. 
Um hier selbst am Markt aktiv werden zu können und 
aus dem Reagieren ins direkte Handeln zu kommen, hat-
ten wir im Januar 2022 einen Antrag eingereicht, der die 
Prüfung einer Grundstücks-/Wohnungsbaugesellschaft 
zum Ziel hatte. Er wird am 21.02.22 jedoch voraussicht-
lich nicht beschlossen werden, die Koalition ist auf den 
Zug aufgesprungen und hat einen eigenen Antrag zum 
Thema ins Rennen geschickt, den wir aber dennoch be-
grüßen.

Bitte Platz nehmen und genießen
Durch die Struktur unserer Stadt haben wir alle relativ 
schnellen Zugang zu Wald und Flur und möchten dort 
auch gern mal durchatmen und uns setzen. Doch viele 
Bänke im Stadtgebiet (39) sind so kaputt, dass sie kom-
plett ersetzt werden müssten - dafür ist für die DLB je-
doch kein Geld vorgesehen. Nur Reparaturen sind im 
Budget enthalten. Natürlich können alle Bürger*innen 
Bänke spenden und so hat unser Vorstand hier auch eine 
Bank aufstellen lassen (siehe Homepage), aber wir sind 
das Thema angegangen und haben im Haushalt 2022 
dafür gesorgt, dass genug Geld eingestellt wird, um alle 
defekten Bänke im Laufe der kommenden Monate zu er-
setzen.

Webtalks
Im Wahlkampf 2021 haben wir die Webtalks ins Leben 
gerufen und viele spannende Diskussionen online mit 
ganz verschiedenen Interessensgruppen geführt! Ende 
2021 ging es dann weiter mit dem Thema „Energie von 
unten“ , weitere Themen wie „Sprendlinger Norden - Kli-
schee und Wirklichkeit“ und eine Tippbörse für nachhal-
tigeres Leben auch im manchmal chaotischen Familien-
alltag sind bereits in Vorbereitung.
Wenn auch DU hier Ideen hast für Webtalks oder dich 
bei Veranstaltungen und Aktionen einbringen möchtest, 
schreib uns einfach an!

Waldkitagruppe Langen (Sommer 2021)


